

INFORMACION OBRERA COLONENSE

Los Proprietarios de Cantinas Continúan Violando la Ley

Continúan violando los patronos una resolución del Poder Ejecutivo, que prohíbe el empleo de las mujeres en las cantinas de esta ciudad. Con la muy conocida artimaña de emplear cajeras en dichos establecimientos, desplazan a los cantineros perjudicando a nuestro gremio, al par que violan constantemente la ley, y aumentan la inmoralidad pública con el sistema que por esta columna denunciaremos a las autoridades de esta provincia. Convenimos que los patronos se benefician porque con el sueldo de un cantinero pueden pagar el de dos o tres mujeres, en tanto que "éstas" pueden levantar mayor salario que el de un cantinero bien pagado, pues, hacen de cantineras, alternadoras y les queda amplio margen para actividades personales con la clientela que a dicho establecimiento concurre. El Sindicato de Cantineros, Saloneros y Similares de la República, hace formal protesta de estos hechos.

Actividades Sospechosas

Basilio Lacar, propietario del cabaret "El Faro" ha entrado de lleno en el abuso y arbitrariedad que denunciaremos en la anterior información. Hace algunos días que el mencionado Lacar suspendió a dos cantineros que al mismo tiempo eran cajeros, reemplazándolos por tres mujeres muy conocidas en esta ciudad, quienes siempre se han dedicado a la vida fácil de las

cantinas y cabarets. El señor Alcalde debe tomar medidas rigurosas contra los establecimientos que violan la reglamentación muy conocida para estos negocios. La parte alta donde funciona el cabaret "El Faro" tiene 16 cuartos, los cuales anteriormente se dedicaron al negocio de citas clandestinas. Este negocio fué suspendido por orden de la autoridad, y el señor Lacar, los mantiene desocupados en época como la presente, en que las habitaciones son verdadero contrabando.

Para llenar el vacío que causó el cierre del negocio dicho, el citado Lacar compró la pensión "Colombia", que ahora se llama "Hotel Lexington" donde es muy posible continúa el negocio de citas clandestinas de la empresa "El Faro".

El problema de las artistas de cabaret

La directiva de nuestra institución con motivo de súbita ordenanza de las autoridades de la Zona, se dirigió al señor Gobernador de la Provincia, excitándolo para que intervenga en el problema de las artistas, a fin de evitar perjuicios contra nuestros compañeros, que trabajan en los establecimientos afectados. La solución presentada por nuestra directiva es de lo más acertada para llegar a una solución temporal a favor de los comerciantes que operan establecimientos de cabaret.

Confiamos en la diligente actividad del señor Gobernador, quien solucionará este caso para satisfacción general.

DOS SUJETOS Y UN SECRETO

Pascual Fuentes y Celestino Estrada, tesorero y fiscal, respectivamente, de la extinta SOCIEDAD COOPERATIVA DE CANTINEROS Y SALONEROS DE COLON, son dos ciudadanos españoles o cubanos. Lo cierto es que al principio tuvieron mucho entusiasmo por esa "cooperativa" hasta que se redujo sólo a ellos dos, de allí en adelante resolvieron no cooperar sino abrir fuerte campaña desorganizadora, sabe Dios con que fin; pero nadie puede negar que estos dos señores lucharon como leones para impedir la unión de los cantineros y similares de Panamá y Colón.

En esa actitud hostil contra organismos obreros de la República hay un secreto. ¿Cuál será? Cuando llegaremos a saber por boca de ellos la verdadera causa?

Mientras esto no suceda, los citados caballeros merecen estar en un cuadro de honor que diga: "ENEMIGOS DEL MOVIMIENTO OBRERO NACIONAL. Pascual Fuentes, ciudadano español... Celestino Estrada, ciudadano cubano..."

Para que cuando salgan de este país los identifiquen los obreros de otros lugares y los tengan a buen recaudo de sus organizaciones.

El movimiento obrero nacional, continental y universal, necesita dirigentes sinceros.

Nada de patrañas en contra de la masa obrera.

BUSQUE

"EL OBRERO"

CANTINA RON & COKE BAR

Siempre da a su Clientela el mejor servicio y la mejor bebida.
Ave. Central No. 121

RESTAURANTE ORIENTAL

Especialidad en Comidas CHINA y AMERICANA, por cocineros expertos.

Calle 13 Este, No. 26
Teléfono 779.

MUCHO ENTUSIASMO POR LA UNION

Los cantineros y similares colonenses tienen mucho entusiasmo por la unión de los dos gremios y al mismo tiempo mucha fe en la buena marcha de los intereses de este sector. La mayoría estaba pendiente del negocio de los fondos que reposaban en poder de Pascual Fuentes y, en ello había mucha razón. Si Fuentes se hubiera quedado con esos fondos bajo el pretexto de un mitin total—que nunca se hubiera realizado—; si resultaban inútiles los recursos empleados para conseguir la devolución de los ha-

beres de la sociedad, para qué pensar en gremios ni sindicatos obreros, si el primer belloco que llega y se le da la custodia de los fondos comunes se levanta con ellos.

Los obreros están muy escamados; los han estafado y los han engañado mucho y llegó la hora en que no confían en nadie ni creen en nadie, a menos que vean y palpén realidades. Los cuentos de camino los saben tan bien como cualquier gitano. El Obrero hoy día quiere la verdad y hechos prácticos. Eso y nada y más.

Ecos del II Congreso de Trabajadores de América Latina

TERCERA SESION PLENARIA. (Diciembre 13-1945).

La sesión se inició a las 9 horas con el informe que rindió el delegado Rodolfo Quintero, de Venezuela. En síntesis dijo que el gobierno de su país ha dado importantes pasos en favor de una legislación social progresista, aunque en ocasiones incurre en hechos negativos que ponen en guardia a la clase obrera. Su Patria está dedicada al esfuerzo continental de ayuda a las Naciones Unidas. En el frente de la producción, los sindicatos venezolanos, de acuerdo con ese principio han sostenido victoriosamente la política de evitar huelgas y sólo en aquellos casos en que la terquedad de patronos antipatriotas coloca a los trabajadores en situación difíciles, se ha empleado ese recurso como medio supremo de defensa. Los obreros de la industria petrolera no solo han contribuido con su esfuerzo a la cooperación americana en favor de las democracias sino que han regado su sangre, agredidos arteralmente por submarinos del Eje frente a las costas de Curazao. Después de proporcionar al Congreso otras informaciones valiosas, referentes a las condiciones internas de su país y a la situación de la clase obrera y del pueblo, el delegado Quintero anunció que los representantes sindicales venezolanos que asisten al II Congreso de la CTAL, acordaron concertar, en la ciudad de Cali, luego de una serie de pláticas sostenidas con el Presidente Lombardo Toledano, un pacto de unidad, que contiene, en síntesis, los siguientes compromisos:

1.—Actuar de común acuerdo en las labores de organización y de orientación del movimiento sindical de Venezuela, con miras a evitar rozamientos y choques.

2.—Buscar programas y consignas de lucha que armonicen la opinión de los diferentes sectores de los trabajadores venezolanos.

(Pasa a la página seis)

AVISO

ASOCIACION DE CANTINEROS Y SIMILARES

La Secretaría de la institución prestará servicio a los socios y al público de las 9 a.m. a la 1 p.m. y de las 7 p.m. a las 8 p.m.

Apartado 3127

Teléfono 2151-L

CANTINA & BODEGA BENS

Nuestro lema:

LO MEJOR EN LICORES Y LA CERVEZA
SATISFACER AL CLIENTE DANDOLE
MAS FRIA DE LA CIUDAD.

Calle 11, Meléndez, casa No. 59-L
Teléfono 195 — Colón.

CANTINA VITAMINA

Si quiere divertirse, tomar buenos licores y ser bien atendido

Venga a nuestro "BAR" y quedará satisfecho

LICORERA EL PACIFICO

• Prefiera siempre •
RON Y GINEBRA

MORGAN

Productos frescos y de primera calidad.

GLADIOLA

GALLETAS, SALSAS y CONSERVAS
Fábrica Nacional de Pastillas Finas
de toda clase.

Téngalo presente: Producto Gladiola
Es producto panameño.

COMPRE EN LA MUEBLERIA ROJAS

Calle 17 Oeste, No. 74
Teléfono 1039-L